



Términos de referencia

Nombre de la consultoría:	“Elaboración de mapeo de actores de fondos y programas de financiamiento para Mujeres Indígenas y de Comunidades Locales de Mesoamérica”
Convocatoria Abierta	del 15 de septiembre al 15 de octubre

I. Antecedentes

La Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques (AMPB) es una instancia de coordinación, diálogo, intercambio de experiencias y acción conjunta de autoridades indígenas territoriales y organizaciones comunitarias multiculturales, con derechos de tenencia y gestión sobre las principales masas boscosas de Mesoamérica[1]. Buscan fortalecer el manejo comunitario sostenible de sus recursos naturales, e incidir sobre las políticas públicas de gobiernos y cooperación internacional, de manera que las estrategias de conservación de biodiversidad, desarrollo rural, adaptación y mitigación del climático, respeten los derechos humanos, territoriales, civiles y políticos de los pueblos indígenas y las comunidades multiculturales, valoren su contribución a la protección de los bosques del trópico global, y apoyen de forma efectiva sus sistemas locales de gobernanza.

La AMPB a nivel regional posiciona el financiamiento territorial directo a los pequeños productores por medio del Fondo Territorial Mesoamericano y a nivel internacional comparte y promueve la misma visión con aliados organizados en la Alianza Global de Comunidades Territoriales, promoviendo el mismo concepto de financiamiento directo bajo el mecanismo Shandia.

La propuesta de AMPB fue seleccionada por el Programa de Forest Farm Facility (FFF) luego de la convocatoria de propuestas de 2023, para llevar a cabo las siguientes actividades:



1. Las OPFA de Mesoamérica organizados en la AMPB/CMLT tienen claros programas de promoción que representan los intereses de todos sus miembros en el Plan Regional de Género y Cambio Climático como un mecanismo de inversión territorial para las pequeñas productoras indígenas y de comunidades locales.
2. Visibilización y Consolidación de procesos políticos liderados por la AMPB/CMLT en los principales espacios de la agenda climática internacional con múltiples sectores y múltiples partes interesadas, con la participación de líderes indígenas y de comunidades locales de productores forestales y agrícolas. Propiciar el diálogo y la representación de pequeños productores en La Convención Marco de Cambio Climático de Naciones Unidas.

II. Justificación

Con este proyecto, FFF impulsa la agenda de la Alianza Mesoamericana de Pueblos y Bosques a nivel de la región mesoamericana, fortaleciendo la agenda política de la Coordinadora de Mujeres Líderes Territoriales, quién es una de sus Unidades Técnicas de AMPB que vela por fortalecer los derechos de las mujeres agricultoras. El fortalecimiento a la AMPB/CMLT aumenta las capacidades de incidencia política de las pequeñas productoras, las cuales llevan su voz a los espacios internacionales más importantes de la agenda climática internacional.

El fortalecimiento de las capacidades de las mujeres indígenas y de comunidades locales en Mesoamérica es crucial para abordar eficazmente el género y el cambio climático en la región, y para lograr resultados efectivos en la acción climática las mujeres organizadas y miembros de la CMLT han demandado la necesidad de trascender el Plan Regional de Género y Cambio Climático, hacia el fortalecimiento de aspectos como la comunicación, la visibilidad y la sistematización de las buenas prácticas de agricultura.

Al fortalecer las capacidades de las mujeres indígenas y locales en la región, se podría potenciar su liderazgo, conocimiento y habilidades para implementar enfoques climáticamente inteligentes y sostenibles, lo que a su vez contribuiría a la resiliencia de sus comunidades.

Todo esto necesita de una robusta gestión de recursos financieros, por lo que es necesario conocer cuales son los actores que están desplazando financiamiento en la región mesoamericana.

III. Objetivo de la consultoría

Identificar oportunidades de financiamiento para el Plan Regional de Género y Cambio Climático.

IV. Actividades a realizar

Elaborar mapeo de actores donde se identifiquen fondos y programas de financiamiento para mujeres indígenas y de Comunidades Locales en Mesoamérica.

VII. Productos

Entrega de un documento con la identificación de actores de fondos y programas de financiamiento para mujeres indígenas y de Comunidades Locales en Mesoamérica.

VIII. Forma de pago

A convenir.

IX. Perfil del consultor o empresa consultora

Para la consultoría se busca contratar un profesional con título universitario en ciencias sociales, ambientales o afines, o una persona con amplia experiencia de al menos 4 años en formulación y elaboración de proyectos sociales ambientales, experiencia en investigaciones sociológicas, cadenas de valor, trabajado con agenda de mujeres indígenas y Comunidades Locales o con pueblos indígenas.

Enviar carta de intención y CV a más tardar el 06 de septiembre 2024 al correo secretaria@mujeresmesoamericanas.org.